

## La problemática ecológica

De un tiempo hacia atrás, el oír hablar o leer algo sobre ecología resultaba algo nuevo y confuso, pero con el paso de los años, el tema ecológico ha ido recobrando cada vez mayor importancia, hasta llegar a los tiempos donde nos encontramos, en que ha llegado a convertirse en uno de los mayores problemas mundiales.

Los mayores factores que indujeron al desarrollo del problema, empiezan a primeros de siglo, cuando la sociedad tuvo que enfrentarse al mayor cambio habido en la historia, sobre sus características sociales; fue con la entrada de la REVOLU-

der en un nivel muy elevado, las garantías de vida.

Otra de las causas, fue el rápido aumento de población en las ciudades, atraídas por las Industrias, ocasionando la llamada EXPLOSIÓN DEMOGRÁFICA; como ejemplos claros tenemos algunas de nuestras ciudades como Madrid, Barcelona o Bilbao, como consecuencia nació una gran demanda de habitáculos para acoger a los obreros, que provocó al llevarse de una forma tan urgente serios problemas urbanísticos.

Fue cuando de una forma monstruosa y especulativa,

agrícolas.

LA ELEVADA CANTIDAD DE CONTAMINANTES QUE SON VERTIDOS A LAS AGUAS por medio de Centrales Nucleares, Centrales Nucleares, Industrias, Ciudades, Mareas Negras, Cementerios de Residuos Radioactivos causan la disminución de vida. Estos contaminantes alteran los eslabones de densas cadenas alimentarias, concentrándose en grandes cantidades en el interior de los organismos de los diferentes seres. La sustancia más común es el DDT, que más tarde pasa al organismo humano por medio de la pesca.

### La mala planificación de las prácticas agrícolas

El creciente aumento de insecticidas, abonos inorgánicos sobre el suelo ha aumentado la infertilidad y desarrollado un número elevado de plagas así

los nichos ecológicos, sobre todo los ocupados por depredadores, rapaces diurnas y nocturnas, reptiles y mamíferos, ocasionando una rotura en el equilibrio ecológico.

El descenso de estos depredadores, ha activado el crecimiento incontrolable de otros seres, como los micromamíferos, los cuales han llegado a convertirse en verdaderas plagas ocasionando grandes pérdidas en la economía de algunas de nuestras regiones.

EL HOMBRE COMO SER INDISOLUBLE DE LA NATURALEZA, NECESITA DE ELLA PARA VIVIR, CUALQUIERA DE SUS ACTIVIDADES TIENE QUE IR ACORDE CON LAS LEYES QUE RIGE EL MEDIO NATURAL, LAS CONSECUENCIAS A LAS QUE HA LLEGADO LA SOCIEDAD ACTUAL PUEDEN SER PORTADORAS DE DAÑOS IRREPARABLES PUDIENDO LLEGAR A PONER EN PELIGRO LA PROPIA EXISTENCIA DE LA HUMANIDAD.

Aprovechamos este artículo, para hacer una llamada a todas las personas interesadas sobre el tema ecológico, en Toledo y provincia, a fin de conseguir una mayor colaboración entre todos los interesados (as) y realizar trabajos sobre el tema,

JUAN

## El Año de la ASOCIACION TRES CULTURAS

Teresa de Bustos inauguró las actividades previstas por la Asociación Tres Culturas en su segunda temporada. Ernesto Giménez Caballero, embajador y Catedrático de Literatura, pronunció, con tal motivo, la conferencia de apertura sobre el tema: "Los judíos de patria española".

Gregorio Marañón actuó como presentador resaltando la figura de Ernesto Giménez Caballero: "Lleva sobre sus espaldas una mochila cargada de éxitos y glorias para España".

Ernesto Giménez Caballero, tras agradecer los elogios recibidos se dirigió a Teresa de Bustos calificándola: "Es una Teresa en cuya frente el cielo toledano empieza". Y a Gregorio Marañón: "Un hombre que tiene la difícil tarea en su vida de ser hijo de su padre". Respecto al tema central de la conferencia señaló el error de la expulsión del pueblo judío destacando la política de Alfonso X El Sabio como verdadero creador del Instituto de Cooperación de las Tres Culturas. Tras citar varias anécdotas concluyó su exposición sobre los judíos y España resaltando: "El estilo del Quijote es mudéjar y es con Toledo las dos glorias que ha dado España al mundo".

## Apertura del curso en la academia de bellas artes y ciencias históricas toledanas

El pasado domingo tuvo lugar el acto de apertura del Curso Académico 1981-82 de la Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo. El acto tuvo lugar en el Salón de la Casa de Mesa, sede de la Academia, y estuvo copresidido por el Gobernador Civil, Fernando Montero, y el Delegado Provincial de Cultura, Amador Domingo, así como el Director de la Academia Doctor Sancho de San Roman.

Inició el acto la Secretaria de la Academia, Esperanza Pedraza, que dió lectura a la memoria del pasado curso, realizando un balance de las actividades de la Academia y su participación en los problemas inherentes al patrimonio cultural e histórico toledano. A continuación el académico numerario don José Aguado Villalba, ceramista toledano, pronunció el Discurso de Apertura sobre el tema "La Cerámica Hispanomusulmana de Toledo", la cual fue ilustrada con diapositivas de restos de cerámica recogidos por el propio investigador.

Tras la conferencia fueron entregados diplomas y medallas a los nuevos académicos: Victor Escribano Ucelay, que no acudió al acto; Modesto Redondo del Villar, José Antonio Manchón Cepuelo, Luis Alba González, representado por su madre, y Julian García Sánchez. Es de destacar que también recibieron nombramiento de académicos el ex-director del diario YA, Alejandro Fernández Pombo y el escultor toledano Francisco García López (KALATO). Entre los académicos asistentes se encontraba el escritor Angel Palomino, que suele acudir a todas las sesiones de importancia de la Academia. No asistieron, por razones desconocidas, los académicos Gonzalo Payo, Presidente de la Diputación, y Fernando Chueca Goitia. Se comentó, por algún académico, que su presencia pudiera haber originado problemas protocolarios, debido a la personalidad política de quienes presidían el acto.



Las consecuencias a las que ha llegado la sociedad pueden ser portadoras de daños irreparables.

CIÓN INDUSTRIAL. Dicho efecto, transformó de una forma radical, el medio donde se desenvolvían la sociedad, y sus pautas de comportamiento.

El efecto causante fue, un cambio total en los medios de producción, al pasar los ciudadanos de las actividades agrícolas y ganaderas propias, a ser obreros de densas industrias.

El medio natural, también sufrió numerosos cambios, que le afectaron a todo él, aunque en sus comienzos las repercusiones fueron pocas, debido a que los centros industriales eran reducidos. Pero en poco tiempo y de una forma exagerada, las Industrias fueron extendiéndose, ocupando grandes extensiones de terreno y causando efectos más graves sobre el medio natural, por medio de los desechos industriales, que eran expulsados en grandes cantidades al exterior, envenenando las aguas, la atmósfera, la tierra y la misma sociedad. Un ejemplo fue el grave suceso ocurrido en Londres en diciembre de 1952, donde en cuatro días, la contaminación atmosférica causó la muerte a 4.000 personas.

Estos efectos sobre el medio y la sociedad hicieron descen-

cantidades extensas de terrenos, en su gran mayoría fértiles, se empezaron a ver cubiertos para siempre por espesas y duras capas de cemento, de las cuales se alzaron como gigante, bloques y bloques de hormigón.

Con todo esto, la sociedad ha realizado el cambio más grande en toda la era de la vida, al transformar un medio rico en componentes biológicos, por su amplia composición de seres vivientes, por un medio lleno de sustancias sintéticas, materiales sólidos e inertes.

Aunque los promotores de la ECOLOGIA datan de tiempos atrás, estos, ya predecían grandes desastres y catástrofes, si se mantenía el mal uso de las diferentes fuentes de recursos naturales, por parte de la sociedad; actualmente podemos comprobar, que del papel, han pasado a la realidad.

CONTINUAMENTE SON EXPULSADOS A LA ATMÓSFERA CANTIDADES GRANDES DE GASES Y PARTICULAS NOCIVAS, que sumado a la creciente tala de bosques, ocasiona un gran desequilibrio atmosférico, creando bruscos cambios climáticos que tienen como principales afectados los cultivos

como la gran concentración de partículas tóxicas sobre los tejidos vegetales, los cuales más tarde servirán como alimentos a numerosas personas.

### Las prácticas ganaderas industriales

Limitan a los diferentes animales, al mínimo espacio libre, a fin de crearles grandes masas de grasas derivadas de la limitación de movimientos, que sumados a la alimentación por medio de piensos compuestos con grandes cantidades de antibióticos hormonales, alteran, los ciclos reproductivos y de desarrollo. Dichas sustancias son ingeridas por las personas a través de la carne; como ejemplo, tenemos la gran polémica levantada en Francia, sobre la carne de ternera blanca, por la cual se ha descubierto diversos síntomas de atrofia en los organismos humanos.

### La abusiva e indiscriminada caza

Por medio de sofisticadas armas de fuego, como por pesticidas, cebos envenenados, caza con redes, etc., se ha originado la destrucción de diver-